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星报讯（实习生 罗婷婷 记者 赵

莉） 记者昨日了解到，2011年全省民

政工作重点是打造“社会救助体系”，

惠及广大困难群体，让贫困群体得到

更大实惠，这也将成为2012我省民政

努力完善的体系之一。

“社救体系”让群众得实惠

“我去年住院两次，总共花费医

疗费10万元左右，医保报销了近3万

元，医疗救助又救助了1.2万多元，几

乎免去了我一半的医药费。”合肥市

庐阳区吴郢社区居民郑某突患心脏

病等多种疾病一筹莫展，城乡医疗救

助缓解了他的燃眉之急。

最低生活保障、城乡医疗救助

等一张张社会救助“保护网”让这些

困难群体得到了真正的实惠，生活水

平也有所提高。

今年各类救助标准或提高

2011年，城乡低保基本做到了动

态管理下的按标施保、应保尽保，城

市低保月平均保障标准295.96元，人

均月补差251元，农村低保年平均标准

达到1780元/人，人均月补差100元。

今年，我省民政将完善“三大体

系”：社会救助体系、养老服务体系和

社区服务体系，其中，完善社会救助

体系将成为重点之一。今年，我省要

按照“广覆盖、保基本、多层次、可持

续”的方针，进一步完善最低生活保

障、农村五保供养、医疗救助、流浪乞讨

人员救助制度，全面建立临时救助制

度，协同开展住房救助、教育救助、司法

援助，积极推进城乡社会救助精细化

管理和扩大覆盖面，稳步提高各类救

助标准，提高困难群众生活水平。

漫天要价，安全难保障！
民进安徽省委呼吁规范我省“酒后代驾”服务行业

酒后代驾是一种新兴行业，可以消除驾驶员的后顾之忧，大大减少酒后交通事故发生，发展前

景看好。但目前由于对酒后代驾服务没有明确标准和要求，行业准入门槛低，缺乏主管部门监管，

事故责任不明确，还存在乱收费和“黑代驾”等问题。因此，在今年省“两会”上，民进安徽省委将提

出集体提案呼吁规范“酒后代驾”服务行业。

记者 祝亮

从2004年开始，我国对酒

后驾车的监管力度逐渐加大。

去年 5 月 1 日，刑法修正案实

施，醉驾正式入刑。很多驾驶

员在某些情况下不得不喝酒，

酒后需要有人为其代驾，这是

催生酒后代驾行业的重要原因

之一。但由于乱收费和“黑代

驾”的问题普遍存在，所以民进

安徽省委欲在省两会上呼吁，

出台相关法律法规，以保证该

行业健康、稳定发展。

政协委员呼吁规范代驾行业热点·呼声

据悉，合肥市酒后代驾市

场发展较晚，约有百余家与代

驾服务相关的公司注册在案，

但目前只有1家专业代驾公司，

规模很小，整体市场还需继续

规范和进一步扩大。

目前合肥市机动车保有

量已经超过了 61 万辆，以韩

国首尔地区的数据同比例进

行计算，日均酒后代驾呼叫

量应为 4 万多次，按目前合

肥市酒后代驾普遍每次价格

70 元计算，一年的收入约为

10 亿元以上，相关从业人员

应达 1.5 万人左右。发展酒后

代驾，不仅能解决交通安全

问题，还能拉动经济，提供就

业岗位。

合肥目前仅1家专业代驾公司热点·现状

代驾价格比打车贵得多

调查发现，目前我省合肥

市酒后代驾的价格都在 70 元

左右，这比打车要贵得多，这就

使得很多车主宁肯把车放在饭

店门口打车回家，也不去找代

驾。按照合肥市酒后代驾联盟

章程对代驾服务收费规范来计

算：起步价每车次30元，20公

里内每车次60元，另加空程到

达酒店费用 6 元，公司调度服

务费 4 元，具体价格可提前商

定。其他公司的收费一般是根

据车主的车型档次、路程远近、

时间早晚三个因素收费，一般

在80~100元。

司机多为兼职，安全隐患多

目前，市场上从事酒后代

驾服务的司机多为兼职。由于

酒后代驾的工作时间比较特

殊，多为晚上9点之后，酒后代

驾季节性过强，所以很少会有

人专门从事此项职业。因此，

目前提供酒后代驾的司机一般

都是兼职的，这就为该行业埋

下了一个安全隐患。兼职司机

大都在白天要做其他工作，一

天八个小时下来还要晚上继续

加班，疲劳驾驶的问题很可能

会存在，这本身就很不安全。

另外，除了一部分专业的代驾

公司会规定司机资历外，一些

个体经营者的驾驶技术并不十

分过硬，这也是一项安全隐患。

服务价格偏贵，市场难以接受热点·调查

需取得合法营业执照

民进安徽省委提出建议，

酒后代驾行业是从服务性行

业中分化出来的一种新兴产

业，国家应承认代驾

行业作为国民经济中的一种

新兴行业，给与其应有的名

份，能够在工商管理部门名正

言顺地登记，取得合法的营业

执照，才能有利于促进该行业

的发展。

尽快出台酒后代驾
的地方法规

酒后代驾目前多存在

于大中型城市，所以全国

针对此行业立

法还需要些时

日，但是一些地方性法规应当

尽快跟上。从目前的情况来

看，市场上有很多不具备从业

资格的个体代驾司机，整个市

场比较混乱，酒后代驾发生纠

纷还只能依据合同和《道路交

通法》的相关规定来解决。

地方性法规的出台，主要

提高的是酒后代驾的安全性，

发生事故和纠纷时明确责任

认定的方式。另外，相关法规

的出台对于酒后代驾从业单

位资质及从业人员资历的要

求也将提高，统一标准化的市

场会越来越规范。

应该给代驾行业一个“名份”热点·对策

星报讯（记者 何曙光） 我省2012“两会”召开在即，从

《市场星报》“两会说吧”版正式开栏后，该栏目就“火”了起

来。这两天，众多读者通过电话、微博、电子信箱等形式将

自己的建议传递到本报的“两会民意箱”中，他们积极希望

通过本报搭建的这样一个建言平台参与两会。

市民盛先生来电：

安徽大中型城市空气质量前景堪忧，其中汽车尾气“功

不可没”。当前，大家都在关注PM2.5的进展，其实是在关注

人民的健康问题，空气质量的恶化直接会导致部分疾病呈

现高发态势，因此，希望今年“两会”能关注这个问题，尤其

要为汽车行业能更好的换代升级出谋划策。

微博网友：

希望能够增强对电动车的管理，包括电动车驾驶人交

通法规的考核和培训，电动车牌照和驾驶人信息的核查，电

动车责任事故的界定。建议尽快出台车辆远光灯使用和斑

马线前停驶避让行人的管理规范。

关注PM2.5
就是关注健康！
读者纷纷给星报

“两会民意箱”捎话

“社救体系”惠及贫困群体

您心里有什么想说的话要和人大代表、政协委员聊

聊？这一年，您将关注什么、期待什么？目前，本报“两会

说吧”继续为您开通三大互动渠道，请您继续来说话！

渠道一：“两会热线”，您可以拨打本报特别为您开通

的“两会热线”0551-5223765或0551-2620110参与。

渠道二：“微博建言”，您可以随时随地通过本报官方微

博（http://weibo.com/scxb）发送您的“微提案”、“微建议”。

即编发微博＠市场星报，将您关心的民生话题发送给我们。

渠道三：“会鸽邮箱”，从即日起，您还可以将具体问

题直接通过电子邮件发送至本报“两会”报道组记者专用

邮箱hema135@163.com进行留言，参会记者将采访相关权

威专家，为您答疑解惑。
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